

Déficit associé à l'alcool au Canada : 6 choses à savoir

1 **6,4 \$ milliards** 

En 2020, le déficit associé à l'alcool au Canada était de 6,4 milliards de dollars. Il correspond à la différence entre les recettes que l'État tire de la vente et de la taxation de l'alcool et les coûts sociaux de la consommation d'alcool (p. ex. soins de santé, perte de productivité, justice pénale).

2 **122 %** Entre 2007 et 2020, ce déficit a augmenté de 122 % (en dollars indexés).

3 **5,7 \$ milliards** Les coûts de la consommation d'alcool sont passés de 14 milliards de dollars en 2007 à 19,7 milliards en 2020.

4   Les catégories de coûts qui ont le plus contribué aux [coûts sociaux](#) de la consommation d'alcool sont les soins de santé et la perte de productivité.

5 

En moyenne, les personnes qui boivent de l'alcool consomment 13,3 verres standards par semaine. Les [Repères canadiens sur l'alcool et la santé](#) recommandent de diminuer sa consommation et définissent ce qu'est une consommation à faible risque (1 à 2 verres par semaine), à risque modéré (3 à 6 verres par semaine) et à risque élevé (7 verres ou plus par semaine) de méfait.

Au Canada, un verre standard contient 17,05 ml ou 13,45 g d'alcool pur, ce qui équivaut à :

 Bière 341 ml (12 oz) de bière à 5 % d'alcool	ou	 Cooler, cidre, prêt-à-boire 341 ml (12 oz) de boisson à 5 % d'alcool	ou
 Vin 142 ml (5 oz) de vin à 12 % d'alcool	ou	 Spiritueux (whisky, vodka, gin, etc.) 43 ml (1,5 oz) de spiritueux à 40 % d'alcool	

6 En 2020, dans l'ensemble du pays, le déficit associé à l'alcool le plus élevé par personne a été enregistré au Nunavut et aux Territoires du Nord-Ouest, et le moins élevé, au Québec et à Terre-Neuve-et-Labrador.



Les recettes que l'État tire de la vente d'alcool ne couvrent pas les coûts sociaux de la consommation d'alcool au Canada.



Ce que cela signifie

Toute la population canadienne est affectée par la consommation d'alcool et ses méfaits, d'où le déficit important dans les coûts qui y sont associés.



Que pouvez-vous faire?

Demander l'instauration de politiques sur l'alcool fondées sur des données probantes et centrées sur la santé publique (promotion de la santé, tarification, étiquetage, disponibilité) pour remédier au déficit associé à l'alcool au Canada et réduire les méfaits de l'alcool sur la société en général.

Cette affiche est une synthèse d'un article de recherche quantitative originale :

Sherk, A. « Canada's alcohol deficit, 2007-2020: Social cost, public revenue, magnitudes of alcohol use and the per-drink net deficit for a fourteen-year period », *Journal of Studies on Alcohol and Drugs*, vol. 85, n° 3, 2024, p. 306-311.
<https://doi.org/10.15288/jsad.23-00241>